



2015.3.15 オペラ 高山右近

### 「受けたキリストの光を」

助任司祭 フック神父

主のご復活おめでとうございます。  
「光の祭儀」が復活徹夜祭の最初の一部です。教会堂の内外の照明が消され、暗いうちに「光の祭儀」が行なわれます。暗闇に包まれるというのは罪の鎖で死に支配されることを意味します。しかし、イエス・キリストは死の暗闇に打ち勝ち、永遠の光として輝き出しました。「輝かしく復活したキリストの光が心のやみをてらしますように」と唱えられると同時に、光のイエスの象徴として復活のろうそくに火が灯されます。後に復活のろうそくの火が「奉仕者から、そして人から人へ」、そういう風に次々とあつという間に全会衆に広がり、全体を照らしていきます。祭儀自体はその通りです。

ところが、経験で言えば、この祭儀で望ましくないことがよく起こります。それはよその風によって灯された弱そうな火が消えることです。そのとき、わたしたちはどうするでしょうか。誰にも教えてもらわなくても、案内されなくても、各々が手で自分のもらった火を守り、南山教会では、ある時、自然的に大勢が輪をつくり、火を風から守ったときもあるそうです。

一人ひとりの受けたキリストの光は信仰を表すものです。確かに、その信仰はただで受けたもの、つまり賜物です。しかし、受けた火という信仰は自然的、そして必ずしも強くなるわけではありません。特に、風潮や日常においての様々な誘惑などといったよその風によってその信仰が消えてしまう恐れもあります。自分の信仰がもう強いとか、まだ弱いとか、何十数年の経過のものとか、受洗したばかりのものとか、それより、それを守り、育てていくことが重要なのです。そのため、信仰をより理解する知識を増やし、教会共同体との関係を保ち、典礼に参加し、また個人的に祈ることなどによって信仰を培っていくことが常にキリスト者の日々の務めでしょう。

では、皆さん、信仰の光を表す火がキリスト者のわたしたちに委ねられ、自分自身がキリストの光を世に輝かす者となりますように。

#### 平日のミサ時刻：

月曜日・水曜日・木曜日・土曜日 午前7時  
第3土曜日 午前10時30分 子供のミサ(マリア館)  
火曜日 午後7時  
金曜日 午前10時 初金曜日 午後7時

#### 主日のミサ時刻：

土曜日 午後5時 (ミサ後、聖体礼拝)  
日曜日 午前8時・9時30分・午後6時  
Sunday Mass in English 9:30 am  
(in the Marian Hall)  
ベトナム語のミサ 第4日曜日 午後3時30分

## 洗礼を受けて

アントニオ アピアウオーベン

私は神様を信じています。

今回、ガーナのマーティン神父様を迎えられた南山教会に通うきっかけとなりました。日本に来て25年になりますが、日曜日のミサにいつも参加し、お祈りすることが習慣となりました。小さい頃は、教会に通うことを、どうにかサボろうという気持ちだったことを、今だったら、神様もおゆるしくくださると思い、洗礼を受けることができました。気持ち一新、親子共々宜しくお願いいたします。

パトリック アピアパトリック眞

南山教会のミサには、2年生から、父と弟と行きました。ボーイスカウトにも入団したので、勉強会に参加する日が少しみんなより少ないので、これからもっと神様のことを勉強しようと思います。

洗礼式は緊張したけど、すっきりした気持ちです。ご聖体を受けるため、もっと勉強していきます。

アレックス アピアレックス力

毎週南山教会に行くようになって、兄と一緒にバスと地下鉄に乗

れるようになったことも嬉しいです。洗礼を受けたことは、神様のさかずきを受けることができたので、嬉しいです。ご聖体を早く食べられるよう神様の勉強がんばります。

ヨセフ 井上芳隆

キリスト教の洗礼を受けることは、私にとって、大きな決断を必要とし、長い道のりでした。47年間連れ添った妻を一昨年亡くして以来、悲しみの淵に沈み、生きる希望を失っていました。キリスト教徒として天国へ逝った妻に少しでも近づこうとして、キリスト教入門講座を受講しました。入門式・洗礼志願式と決意を新たにしながら、「復活の聖なる徹夜」のなかで、多くの信者の方々に見守られながらの洗礼式。49年前に結婚式を挙げた同じ南山教会で、新しく生まれ変わったような気がします。仏教徒からキリスト

ウィリブロード 溝口靖浩

私はキリスト教とは縁のない田舎で育ちましたが、南山というミッションスクールに通うようになり、キリスト教に関心を持つようになり、入りました。そんな頃に私は持病を患い、十数年ほど経ち持病を苦痛に感じるようになり、そして今回洗礼を受けるに至りました。ボクダン神父様をはじめとして南山教会の神父様方、代父を担ってくださった泉様、支えてくださった多くの皆様、最初にお世話になった布池教会のフェルディ神父様、皆様に感謝しています。受洗を前にして、あらためて思いを巡らせてみたりもしました。穏やかな将来を想像できるようになったかもしれません。新たな時間を歩んでいけたらと思っております。よろしくお願いいたします。み心が行われますように。

エリザベス 長谷川美智子

私の人生には艱難辛苦、四面楚歌と紆余曲折があり、突然に最愛の夫に先立たれ始めました。この世には神も仏も何も居ないと運命を呪い、ただ泣くばかりの日々。しかし気が付けばプロテスタントの学校で学んだ習慣、主の

祈りを唱え、そして、「これ以上試練をお与えにならないでください。」「助けてください。」とイエス様に祈っていました。昨年、バケツトリストを書く事を知人に勧められ、私には洗礼を受ける事唯一つでした。カトリック南山教会が閃き、早速教会を訪問し、小林様の「貴女は神様に招かれて来たのよ」と嬉しい言葉で迎え入れて頂きました。無事に洗礼を受けて生まれ変わり、リストは二つ増えました。一、堅信を受ける事。二、聖人エリザベス・アン・シートの教会で御ミサに参加し、聖人の足跡を深く知る事。神様がいつも共に居てくださる事を学び、生きる力が湧いてきました。ボクダン神父様、代母亀井様、支えてくださった教会員の皆様に深く深く感謝申し上げます。

クララ 野村景子

長い道のりでした。27年前、南山のお御堂で、一人の女性が、ある神父様のお部屋にお連れ下さいました。神父様は震える手でお茶を入れて下さり、聖書の一節をお読み下さいました。涙が溢れました。「地にドーンと足を着けた生き方が必要です」と仰いました。その意味するものが解らないまま



時が経ち、高校の恩師の「私には信仰がありませんから」という言葉がずっと心に響いていました。5年前にアツシジを愛した須賀敦子さんのエッセイ集を読み、同じ教育を受けたこともあり、「私も、自分の足で歩いて行きたい。信仰を持ちたい。」と決意しました。その後、娘に背中を押され、南山教会のごミサに出て、初めて祝福

を受け、ボクダン神父様の講座で勉強中に、点と点が線になり、一刻も早く神様に近づきたいと思いました。遠回りの人生でしたが、ご復活祭に受洗という意味を考えながら生きて行きます。温かくてアカデミックでグローバルで、羽でもお持ちの如くお元気な神父様方、支えてくださった皆様、そして、「貴女のこれからの生涯の誕生日ですから」と三島からいらして下さった代母の恩師、松井先生、ありがとうございます。

### マリア清水歩美 (小2)

夜のごミサはちよつとだけ暗くて怖かったです。明るいとこでイエス様の弟子になれて、うれしいです。神様の勉強には、お休みも終わりありません。人間は偉いと思つたらそこで終わり、神様の優しさを全部わかりたいです。他人が嫌がることは、嫌だと言われたら、してはいけません。シスターアンナと、南山教会を私は大好きです。十字架の縦は神様と私たちを結んでいます。横の棒はイエス様と一緒にみんなをつないでいます。神様のことを知っている人も知らない人も、神様はみんな知っています。よろしくお願ひします。

### 中高生会終業式と アントニー神父様の送別会

梅村祥子

3月22日(日)に中高生会の3学期の終業式を兼ねて、司祭に叙階され南山教会へ赴任されてから4年間中高生会の指導司祭をしてくださったアントニー神父様の送別会を保護者の皆さんと一緒にしました。高校生の芳賀勇君特製のたこ焼きと保護者の皆さんの心のこもった昼食を食べ、神父様の神学院の初ミサで歌った「ビリーブ」



をみんなで歌うなど和やかなひと時となりました。午後からはボーリングに行きました。もちろん誰もアントニー神父様に勝てる人はいませんでした。アントニー神父様の新しく赴任される安城教会での活躍をお祈りします。

### 自己紹介

助任司祭楊成源神父



楊成源と申します。霊名はパウロです。中国から参りました、2010年に

南山教会で司祭叙階されて、そして4年間吉祥寺教会の助任司祭として働きました。今年の4月から南山教会の助任として派遣されました。

私の一番好きな中国の偉大な思想家である孔子の「論語」の言葉を皆さんと分かち合いたいと思います。

「有朋自遠方来、不亦楽乎」

(論語)

朋(とも)有り遠方より来たる、また楽しからずや。「友達が遠くから自分に会いにやってきてくれる、なんと嬉しいことではないか。」南山教会に来て、司祭として今後、精進を怠らぬよう心がける覚悟でございます。

## 6. 婚姻の秘跡

## 人生と結婚に関する創造主の計画

イエス・キリストは、ファリサイ派の人々に離婚について聞かれたときに、次のように答えました。「あなたたちは読んだことがないのか。創造主は初めから人を男と女とお造りになった。」そして、こうも言われた。「それゆえ、人は父母を離れてその妻と結ばれ、二人は一体となる。だから、二人はもはや別々ではなく、一体である。従って、神が結び合わせてくださったものを、人は離してはならない。」(マタ 19・4・6) このように、イエスは、質問に答えながらも、結婚のことを正しく理解するためには、「初め」のこと、つまり創造のわざを背景にして、人間の創造の理由やその目的を意識しながら、結婚のことを考えなければならぬということを教えてくださいます。

従って、結婚についてカトリック教会の教え、また、結婚と婚姻の秘跡の關係について語る前に、できるだけ簡単に創造のわざ、特に人間の創造の意義につ



いての基本的なことを思い起こしたいと思えます。創造のわざについて語る創世記には、人間が神に象つて、神に似せて創造されたとき、神に似せて書き記されています(創 1・26)。創造主である神と被造物である人間は、まったく異なる存在ですが、私たちは、神に象つて造られたというのには、まったく異なる存在でありながらも、神と共通しているところがあるということなのです。神と共通しているところとして、人間の理性とか、霊的な次元などが考えられますが、最もすぐれたところというのは、愛する能力なのです。神がこのように能力を人間に与えてくださったのは、人間が神の愛を受けて、愛をもつてこの愛に応えるため、つまり、愛に生きることに、最終的にこの愛の絆が完成されることによつて人間が神と一体になるためなのです。完全な愛によつて神と一体になることこそ、人間の創造の目的であり、人間の最高の幸福の状態なのです。

創世記は、2500年以上前に書かれたものですので、昔の人々の常識や世界観を表わしているものでありますが、同時に

に、神の言葉として普遍的な真理、つまりどの時代においても有効な真理を伝えていきます。この普遍的な真理を見出すために、文字の意味にとどまらずに、物語やいろいろな表現の象徴的な意味を探究すること、また、一つの啓示を伝えている聖書全体に書かれてある言葉を互いに照らし合い、補い合うものとして見る必要があるのです。

創世記の第一章によると、「神にかたどつて創造された」人間は、「男と女に創造され」ました(創 1・27)。けれども、第二章では、神はまず男性を造らせた、後ほど女性をお造りになつたとなつていきます。互いに矛盾しているように見えるこの二つの話は、実際に人間についての同じ真理を伝えているのです。第二章において、神は、「人が独りでいるのは良くない。彼に合う助けける者を造ろう。」(創世記 2・18)と言つてから、いろいろな動物を造られて、それをアダムのところに連れてこられました。けれども、彼は、その内に「自分に合う助けける者は見つけることができなかつた。」(創世記 2・20)現実的に考えれば、動物は、実際には人間の助けける者に

なつていきますので、「助けける者」という表現に別の意味があるから判断すると、「助けける者」とは、人間の愛の対象を意味します。同じように、「人が独りでいるのは良くない」という表現は、人間が誰をも愛せず、自分のためにだけ生きるのには、人間らしい人生、つまり、創造主である神が求めるような人生にならないということの意味するのです。人間は、動物の中で、「自分に合う助けける者は見つけることができなかつた。」とは、動物は、いくら可愛くても、本当の意味での人間の愛の対象にならないということを意味します。その物語の中では、女性がアダムのあばら骨で造られたことになつていますが、聖書は、このような象徴的な表現を以て、男性と女性は、本質的に同じ存在であるということを示しています。女性を見た男性は、「ついに、これこそわたしの骨の骨/わたしの肉の肉。」という言葉で、この事実を表現しているわけですから、後、すぐに結婚の話になりますので、男性は、女性において「助けける者」、つまり、愛の対象を見出したということが分かります。ついでに創世記は、「二人は一体となる」(創世記

## 堅信を受けて

ヨハネ・アンジェロ  
宮本 真吾(中学一年)

堅信の勉強ってどんなことをやるのだろうか、と思いながら、十一月二日、不安半分、楽しみな気持ち半分で、マリア館の第二集會室に向かいました。扉を開け中に入ると、僕以外全員女子だったのでびっくりました。

毎週、堅信の授業を受けて、

仕もあつたので、とても緊張しました。初めてだったのですっかり読むことができませんでした。野村司教様の手が頭に触れた時、体が温くなるような感覚がありました。無事、堅信式を終えることができて良かったです。神父様、シスター、伊藤さん、両親などたくさんの方々に支えられて、ここまで来ることができました。ありがとうございます。ありがとうございました。

神に感謝。

マリア・インマクラータ

鈴木 風

2・24)と宣言することによって、創造主である神は、結婚に与えた一つの大きな目的を表しています。一体になることは、相互の愛の完成の結果です。で、完全な一致をもたらす愛の完成こそが結婚の目的であるというところが教えられているわけです。従って、完全な愛を目指して互いの愛を育てることは、結婚した男女の使命になるのです。この使命を果たすことによつて、結婚した二人は、実際に愛に生きるわけですので、創造主である神が求めておられる人間らしい人生を送っているし、それを意識しなくても、神が定めた人生の目的に向かつて生きていくのです。そのため、結婚は神が定めた人生の目的への道、しかも、神がほとんどの人々のために用意してくださつた、最も自然で、最も普遍的な道であると言えるのです。

残念ながら、人々は、神を信頼して、その計画の実現に協力する代わりに、違う道を選んだ結果、初めの秩序が破壊され、多くの苦しみをたらすいろいろな問題が生じて、愛に生きることによつて自然に人生の目的に向かうことは、夫婦にとつても困難なものになつてしまつたのです。



アントニー神父様のお話を聞いてみると、何となく知つていながらも、とても勉強になりました。一泊黙想会は、途中からの参加になりましたが、夕食にぎりぎり間に合いました。しっかりと祈りすることができました。また、ミニ黙想会でのボク

今回、堅信の勉強をして、私は、大人になるまで、習つたことを守り続けたいと思つた。そして、私が勉強した中で一番印象に残っているのが「罪」の勉強です。罪には重い罪、軽い罪があります。でも、どちらにしる1つの罪にかわりはなく、我々がしてはいけないことです。「軽い罪」だと「うそ」や「悪口」などだれもがしたことがある事だと思えますが、そんな小さいことでも自分が悪いことをしていると自覚があるのな

マタイ 櫻井敦規

堅信の秘跡を授かり、ここまでの私の信仰を支えてくださった友人に感謝いたします。キリストの道を本気で歩むことは簡単ではないと思えますが、まわりの方々の姿を見ながら一生懸命ついていきたいです。司教様がおっしゃつたように、キリストの証人として周りの人々に私がいただいた喜びを伝えられるようになりたいと思

ダン神父様のお話など分かったです。堅信式当日は、朗読の奉

司祭団より

4月12日

楊(ヤン) 神父様の助任司祭着任の報告  
 新年度への抱負。司教様の交代について

6月頃に松浦司教が着座する見込みがある。決定ではない。

報告・連絡事項  
 運営委員長挨拶

神父様を中心にして運営の助けをしていく。

3月15日 オペラ高山右近

石多エドワードさんからのお礼、参加者数は整理券で212枚、困り事の有無は不明。

参加者250名ほど。献金の集まりも順調でしたので、成功したといえます。

3月21日、22日の鈴木師黙想会

死から復活への過ぎ越し。イエス様とともに新しくなる

大変評判が良かった。鈴木神父様より皆様に「ありがとうございました」とお伝えくださいとのことだった。

ヨセフ館への新規オルガンの搬入

前回の運営委員会で承認され

たとおり3月19日に搬入がされた。無事に搬入され、すでに使用されている。

古いエレクトーンについては、ほしい方がいるので処分するよりは譲渡する。

4月19日 信徒使徒職協議会総会の議題と出席者

前年度決算、活動報告。次年度の活動計画、予算審議が行われる。信徒協委員2年目の梅村さんと大矢さんが参加予定。

4月29日宣教司牧協議会総会

教区全体の動きが分かる。毎年行われていることで、ボクダオン師と運営委員長が出席する予定。

5月10日に、きよことあつこの洋品店(バザー)を開催

10日に決まった。同日に運営委員会とインターナショナルミサがあるが、時間、場所などバツティングはしない。

審議・相談事項  
 運営委員会について

運営委員会の組織、規約の内容と活動の確認。

年度初めにあたり、委員長よ

り、運営委員会の規約の概要の説明を行い、審議した。

運営委員会副委員長の選出について。副委員長は従来ヨセフ会会長とマリア会会長が選出されているため、今年度はマリア会会長の交代により井爪さんに務めて頂くことに決定。

各委員会における変更点があれば、要開示。

この規約をもとに今年度も運営委員会を進めていくとのこと、確認がされた。

昨年度オルガン管理委員会が承認され設置されたので、運営委員会規約の変更を次回信徒総会にて報告することが確認された。

運営委員会の名簿についても確認がされた。

教会年間諸行事と担当の確認

新資料の確認と5月予定の教会美化・パーベキューへの対応、救急法講習会、避難訓練、バザー等の確認を含む。

配布された2015年度行事予定表について、変更・修正があれば、今週の17日(金)の昼までにボクダン司祭が事務所まで知らせる。19日に配布する予定。

ヨセフ会全体集会の準備状況

4月26日11時からマリア館2階ホールにて行います。事前の準備などは完了している。

聖週間(復活)について

聖木曜日、聖金曜日、復活徹夜祭、ご復活の主日、パーティーへの参加人員と飲食物の提供者、労働の提供者について、よかったこと、良くなかったことを含め、今後に必要なことを確認した

今年も無事に行われた。

今年も去年より少しミサ参加者が増えた。おおよその参加者は聖木曜日180名、聖金曜日140名、復活徹夜祭320名、復活主日860名ほど。

聖金曜日は祭儀中には献金を募らないことが確認された。来年は入口に献金箱を設置して聖地への献金を募ることにする。ミサ中は人命等に係る場合を除き、ミサの進行を妨げる駐車場のアナウンスなどはしないのが原則なので注意してほしい。パーティーに関しては、多数の信徒の皆様から、沢山の飲食物の提供と、現金の寄付がありました。さらにシスターの方々

の多大な協力をいただき、心から感謝致します。

パーティーに関しての寄付金は5万円いただきました。寄付金が残りましたので教会の一般会計に繰り入れられました。

シスターの方々の協力が大変ありがたかった。

### 5月10日インターナショナルミサ

14時から恒例のインターナショナルミサが、当南山教会で捧げられる。南山教会では、ヨセフ会、マリア会、営繕の皆さんが、このごミサとパーティーへの協力をする。ミサの献金係とパーティー会場の設営・飲み物の購入をヨセフ会、持ち寄りパーティーの配膳の手伝いをマリア会が担当する。場合によってはミサのオルガン奏者も必要になる。

パーティーのテーブルセットはヨセフ会が行う。飲み物の購入の依頼もあるのでヨセフ会が行う。音響は営繕委員会が担当する。英語ミサ終了後にテーブルセッティングを始める。

### その他

マリア会…6月5日(金) 13時からマリア会主催でビデオ観賞を行う。「カロール・教皇に

なった男」(ヨハネパウロ2世が教皇になるまでの物語、3時間ほど)を見る。マリア会会員だけでなく、皆様の参加を歓迎します。

### 各会報告

#### 典礼委員会

3月29日

枝の行列(受難の主日)

4月2日

主の晩餐のミサ(聖木曜日)

4月3日

主の受難の典礼(聖金曜日)

4月4日

復活徹夜祭(聖土曜日)

4月5日

復活の主日

4月19日

典礼委員会定例会議

#### ボーイスカウト

緑の羽根募金(ビーバー隊)

4月12日地下鉄いりなか周辺で行う。

#### 青年会

4月12日 9時半ミサでお知らせさせて頂いた、名古屋教区

#### 青年委員会

名古屋教区青年委員会では、毎月第4土曜日に膳棚教会に15

時から集まって、教区の青年に向けたイベントの企画などを行っている。興味がある方は是非一度青年委員会までお越しください。  
4月19日(日) 14時〜青年会開催予定。

次回は5月10日



2015.3.22 四旬節黙想会 パウロ会鈴木神父による

## カトリック教会のカテキズムより

### 1397 エウカリスチアは、貧しい人々との連帯

を強めさせてくれます。わたしたちのために渡されたキリストのからだを血をふさわしくいただくには、その兄弟であるもっとも貧しい人々のうちにキリストを認めなければなりません。

「あなたは主の御血を味わったのに、自分の兄弟を認めてさえいません。この食卓に加わるのにふさわしいと認められた者を、あなたの糧を分かち合うのにふさわしくない者とあなたは考えているので、この食卓を汚しているのです。神はあなたをすべての罪から解放し、この食卓に招かれました。それなのに、それでもあなたはあわれみ深い者とはなっていません。」(聖ヨハネ・クリゾストム)。

# 南山句会

平成二十七年三月十一日



磔像のそびらより顕る春の虹

日の差せば春菊満たす籠のうち

サイレンの音きれぎれに春一番

切々と愛説く司祭四旬節

花馬酔木ひと目見たしと旅心

合格や初孫のはや大学生

雛の宴無事は吉祥一日なる

ひとときを雛と語りて眠りし子

東風吹けば教会へと車椅子

治療終え和らぐ夫に春陽降る

春の雨見果てぬ夢の続くかな

毎月第二水曜日午後一時半  
マリア館二階集会所

義子 聖子 豊子 せつ子 美智子 眞喜子 牧子 紀子 とく子 公子 一藤

## 信者の消息

### 受洗

おめでとうございます

モニカ あんどう えりこ 安藤 えり子  
 ウィリブロード みぞぐち やすひろ 溝口 靖浩  
 マグダレナのマリア ひらこ ゆみこ 平子 由美子  
 アントニー アピア ヤウ オーベン アピア・ヤウ・オーベン  
 バトリック アピア バトリック 眞 アピア・バトリック・眞  
 アレックス アピア アレックス カ アピア・アレックス・カ  
 マリア しみず あゆみ 清水 歩美  
 クララ のむら けいこ 野村 景子  
 ベロニカ のむら ゆき 野村 有紀  
 パウラ よしだ ゆき 吉田 有希  
 エリザベス はせがわ みちこ 長谷川 美智子  
 ヨセフ いのうえ よしたか 井上 芳隆  
 レオ きむら しょうご 木村 彰吾  
 マリア・ローザ おおしま さきこ 大島 早紀子

### 転出

いつまでもお元気で

ジュリア・ピリアート まつばら のぶこ 松原 信子 (田園調布教会)  
 マリア・アグネス ののやま やえこ 野々山 八重子 (押切教会)

### 転入

ようこそ

マリア かわにし すみこ 川西 純子 (明石教会)  
 クララ まちむら はるみ 町村 治美 (小金井教会)  
 テレジア まさかね みきえ 正金 幹恵 (城北橋教会)

### 帰天

ご冥福をお祈りします

3/12 エリザベト・シートン あんどう てるよ 安藤 照代 (83歳)  
 3/18 マリア・クリスティナ まつの ふみこ 松野 文子 (82歳)  
 3/26 マリア しんばやし れいこ 新林 麗子 (83歳)

## 2015年4月・5月行事予定表

	教会典礼歴	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
4月	2(木)聖木曜日(主の晩餐) 3(金)聖金曜日(主の受難・大斎・小斎) 4(土)聖土曜日 5(日)復活の主日 12(日)神のいつくしみの主日	4(土)19:00復活の徹夜祭・洗礼式 5(日)日英合同ミサ(9:30)復活祭パーティ	5(日)教会学校 10(金)マリア会例会(懇談会) 12(日)中高生会始業式 12(日)11:00運営委員会 12(日)初聖体説明会 18(土)10:30子ども部屋 19(日)典礼委員会 19(日)ヨセフ会班長会 25(土)要約筆記付きミサ 26(日)ヨセフ会全体集会	12(日)信徒協献金 29(水)宣司評総会
5月	聖母の月 17(日)主の昇天 24(日)聖霊降臨の主日 31(日)三位一体の主日	(決算書の承認) 決算書提出 10(日)マリア祭の聖母行列(9:15)(母の日) 10(日)子どものミサ 24(日)教会美化・BBQ(31日予備) 24(日)天使ミサ日英合同ミサ 9:30	1(金)マリア会例会(懇談会) 10(日)11:00 運営委員会 16(土)10:30子ども部屋 17(日)ヨセフ会班長会 17(日)典礼委員会 23(土)要約筆記付きミサ	10(日)召命祈願日 10(日) インターナショナル・ミサ(南山教会) 14(木)司祭協議会 24(日)世界広報の日・献金日